
4 月 28 日，上海市卫生健

康委员会药政处吴文辉处长率

领上海市医院药学专家刘皋林

教授、高申教授、卜书红教授等

一行五人莅临我院， 对我院

2018 年上海市临床药学重点专

科建设项目进行终期项目现场

查验。我院朱福执行院长、冯珍

副院长和药学学科带头人吕迁

洲主任进行了接待。我院党办、

院办、医务科、人事科、科教科

等部门负责人出席了此次验收

现场查验会议， 我院药剂科和

中心实验室共同接待具体的查

验工作。

专家组听取毛士龙主任

对我院临床药学学科建设情

况的简要汇报，并在冯珍副院

长的陪同下，前往临床药学部

门、药学门诊、门诊药房和药

物临床试验中心等各部门进

行了现场查验。

专家组对我院通过重点专

科建设药学学科整体实力明显

提升表示肯定， 提出希望我院

继续努力， 继续加强线下集中

处方审核、 互联网医院处方审

核以及区域医疗机构处方审核

建设。加强互联网药学建设，探

索居家药学服务的模式。同时，

人才培养要进一步加强， 加大

对人才的支持力度。 专家组还

建议充分利用中心实验室的实

验条件优势， 加强医院临床药

学与中心实验室的资源融合，

推进临床药学的发展， 提升医

院整体的药学科研能力。 此外

专家们也提出药学门诊和静脉

配置中心建设需进一步完善。

吴文辉处长充分肯定我院

临床药学重点专科建设项目取

得的成绩， 同时希望我院能进

一步提高临床药师的业务能

力，拓宽药学服务范围，加强人

才队伍培养， 从而更好地发挥

区域医疗中心对基层的辐射带

动作用。他宣布，此次验收现场

查验专家组一致通过！

朱福执行院长代表周俭院

长和医院领导班子对吴文辉处

长一行的到来表示热烈欢迎，

感谢吴处长和各位专家的指

导。他表示，此次验收评审是一

个结束，更是一个起点。医院会

认真落实领导和专家的建议，

积极整改， 进一步做好我院临

床药学学科建设工作， 提升临

床药学学科的社会影响力。

（药剂科）

3 月 26 日，河西学院医学院

副院长马丽、河西学院医学院教

授吴静宁来访我院，并对河西学

院医学院的学子实习相关情况

进行交流。 我院张雪梅书记、朱

福执行院长、 刘厚宝副院长、教

育科科长及科室相关成员参与

此次会议。

首先， 张雪梅书记对河西

学院医学院领导的来访表示热

烈欢迎。 教育科科长汪思阳从

医院的变迁历史、 各科室的基

本情况、附院脱筹进程、建设成

就及教学条件、 师资水平等方

面详细汇报了我院教学成果；

并表示医院本科生教育工作由

院领导牵头， 职能科室教育科

负责， 各教研室和专业科室专

人对接及带教实习工作， 从学

生管理、科室轮转、教学和考核

及日常生活等全方面系统管

理， 设有专职学生辅导员和宿

管员全方位地关爱学生， 定期

举办内容丰富的实习生系列活

动。

在会议中， 张雪梅书记表

示我院十分重视本科教育工

作，目前，在院有河西学院临床

医学院临床医学专业实习生 29

人，我院各科室教学秘书、带教

老师对河西学院实习生给予一

致好评， 也非常欢迎河西学子

来我院完成实习。 朱福执行院

长鼓励河西学院实习生进一步

申请本院住院医师规范化培

训， 且有机会报考复旦大学同

等学力硕士研究生， 更好地规

划今后的职业发展。

随后， 双方就实习生相关

事宜展开沟通。 马丽副院长代

表学校对徐汇医院给予河西学

院医学教育的帮助和指导表示

十分感谢， 并介绍了河西学院

医学院的具体情况， 特别希望

徐汇医院能对河西学院医学院

实习工作提供帮助，接纳康复、

影像相关专业的实习生， 以弥

补学院在此方面的不足之处。

我院领导表示， 非常愿意对接

收医学院实习生进行进一步交

流， 后期将会组织人员对此进

行沟通。

在我院领导班子的陪同下，

马丽副院长一行参观了医院的

康复科、放射科、超声科、针灸

科、推拿科，了解医院教学工作

基础。 会议结束后，双方均表示

通过互相分享、了解，收获很大，

并期待更深层次的院校合作，保

持院校间良好的合作关系，提高

医学生整体水平，为培养更优秀

的医学人才共同努力。

（教育科）

交流收获大 合作共成长
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复旦大学附属中山医院徐

汇医院第二期《中层干部现代医

院管理能力提升研修班》第六单

元课程， 于 3 月 20 日在徐汇医

院 1 号楼 23 楼中心厅如期举

办。

上午的培训邀请同济大学

附属杨浦医院医政管理中心主

任郭旋教授，讲授《医疗管理的

实践与思考》这个主题，连续 3

个小时的课程郭教授分别从“医

疗质量是什么？ ”、“医疗安全不

良事件”、“药事管理”、“医疗质

量管理的思考”、“浅谈 DRGs 与

DIP”五大板块，并结合自己的

多年从事医院行政管理的经验，

进行了精彩详实、深入浅出的分

享，课后就学员们提出的质量管

理上的问题，郭教授现场也逐一

作了耐心解答。

下午的培训围绕《转型发展

管理先行———中西医结合医

院发展之路探索》主题，邀请上

海市第七人民医院院长王杰宁

教授， 王教授用桧木生长的思

考， 形象地指出成功医院的三

要素， 并结合七院转型发展的

背景、创新发展的模式建设，以

及近来取得的转型发展成效做

了详尽介绍。 他的授课立意深

远、启发人心。

复旦大学附属中山医院徐

汇医院第二期《中层干部现代

医院管理能力提升研修班》第

七单元培训，于 3 月 28 日在徐

汇医院 1 号楼 23 楼中心厅如

期举办。

第七单元的课程特邀复旦

大学医院管理研究所所长、“复

旦版”医院排行榜的创始人、上

海院长绩效考核的操刀人高解

春教授， 为徐汇医院的中层干

部们带来了“医院管理的思想

盛宴”。

上午的课程从宏观趋势、服

务体系、医院管理等维度，高所

长对绩效考核下公立医院高质

量发展变化进行了预测。在新一

轮公立医院整合背景下，徐汇医

院要发展，就要鼓励创新，鼓励

医院临床研究， 搭建科研平台。

针对徐汇医院的发展方向，学科

建设是医院的重中之重，要以建

立城市医疗集团，网格化、紧密

型集团，诊治、健康管理、护理康

复一体化连续服务慢性病为重

点。并借用国外医院法人治理结

构及绩效评价的启示，探讨了公

立医院如何建立科学的绩效评

估体系，预测了本轮公立医院绩

效考核的效应。

下午的课程开始前， 周俭

院长介绍了徐汇医院的互联网

医院情况，“徐汇云医院” 的运

行， 成为上海市内首家智慧医

疗平台，是“医院 + 人工智能 +

互联网” 创新型的医疗模式。

“徐汇云医院” 成为首个支持

“自费、医保、商保”三种支付模

式的互联网医院， 徐汇医院已

成为上海及全国智慧医院建设

的先行者。

高所长以“对马谈医，我和

马云打个赌” 开始下午的主题

《互联网、 物联网、AI 医疗应用

及实践》。 以“上海医联工程”和

“上海健康网”等项目为例，引出

了互联网在医疗行业的新应用，

互联网医疗的发展趋势以及移

动医疗的应用分析。 以“家庭健

康医疗监测”为例，阐释了物联

网在医疗中的实践。以人工智能

医疗与互联网医疗的区别，明确

人工智能医疗的势不可挡。作为

在医疗“云、大、物、移”上都吃过

螃蟹的人，高所长深入分析了互

联网医疗中国模式中的主体和

法律风险承担、信息共享与隐私

保护、政策和联动、以及互联网

医疗的商业模式，并描绘了互联

网医疗的发展新局面。

（教育科）

分享管理经验 描绘发展新局

亚专科建设助力学科发展

对标国家住培标准 再迎全科专家督导

4 月 12 日我院全科住培基

地特邀国家全科医学师资培训

示范基地学术委员会主任委员，

我院全科医学科特聘学科带头

人祝墡珠教授至我院督导全科

基地教学工作。 结合上海市住院

医师规范化培训基地事务中心 1

月对我院全科住培基地督导反

馈中主要问题，祝墡珠教授查阅

了徐家汇、龙华两家基层实践基

地及我院临床实践基地急诊科、

普外科相关教学工作资料。 督导

过程中，祝墡珠教授充分肯定了

院领导对全科基地教学工作的

重视，各临床科室及基层实践基

地教学资料较前明显改进、完

善；建议加强对全科住培要求的

解读，积极对标国家级全科住培

基地标准，定期组织上下联动教

学活动，加强临床实践基地与基

层实践基地紧密联系，进一步提

升教学内涵及质量。

（全科医学科）

随着中央全面深化改革委员会

《关于推进公立医院高质量发展的

意见》的实施，公立医院发展方式从

规模式发展逐步转向内涵式发展，

学科建设成为医院高质量发展的核

心内涵。为进一步促进学科发展，提

高临床、科研能力，提升学科竞争力

和影响力， 不断提高医院的综合能

力和核心竞争力， 医院加强三级学

科及亚专科建设， 形成各具特色的

亚专科组。

4 月 20 日下午，2021 年亚专科

学术主任申报人员评议会议在 1 号

楼 23 楼伟民厅举行，会议邀请到复

旦大学上海医学院研究生院汪玲院

长、 复旦大学附属中山医院医务处

孙湛处长、 内分泌科高鑫教授和内

镜中心钟芸诗教授， 医院领导班子

及党委委员出席会议， 全体申报人

员及相关科室负责人参加会议。

在组织人事科牵头， 各职能部

门相互配合下，评审工作顺利进行，

35 位申报人员以 PPT 的形式向评

审专家介绍了个人基本情况、 医教

研情况、 对亚专科的认识和工作设

想、计划和目标等内容，原计划 2 小

时的评审会议远远“超时”了，会场

内不断传来热烈的讨论声， 评审专

家精心的点评和指导， 让各位学术

主任申报人员开阔了视野， 拓宽了

思路，相信经过评审，在院部的统筹

和支持下、 在各学科主任的谋划和

布局下、 在各学术主任的探索和实

践下， 我们的亚专科建设工作将取

得长足发展， 为医院的学科建设添

砖加瓦， 促进医院学科建设的高质

量发展。

（组织人事科）

更好发挥区域医疗中心对基层的辐射带动作用

凯旋南路新冠疫苗接种点地

处徐汇区中心地段，3 号线漕溪

路口正对的上海市旅游集散中

心， 最近因为改造成新冠疫苗接

种点，而成为老百姓话语闲谈中

的神秘高频词汇，“预约上凯旋

南路了吗” 也成了热搜关键词。

走进接种点，忙忙碌碌的工作人

员有条不紊地引导居民预检、接

种、留观。 仔细观察，就会发现，

无论出现任何问题，这些白大衣

们习惯性地抬起手中的呼叫器，

呼唤凯旋南路点的灵魂人物———

“潘书记”。

潘良， 凯旋南路接种点临时

党支部书记，现任徐汇区中心医

院医务科副科长，泌尿外科主治

医师。 2 月 26 日，接上级领导紧

急通知，要将上海市旅游集散中

心地下一层 2000 余平米的空间

临时改造为新冠疫苗接种点，应

对本市新冠疫苗接种实施。 医院

紧急受命，根据《上海市临时接

种点设置要求》，安全、有序、迅

速推进筹建， 而具体工作的落

实，落在了医务科副科长潘良的

头上。

具体工作可不是喊喊口号

就能完成。 旅游集散中心改建任

务范围广、时间短、任务重，分属

旅游局和西岸集团管辖，其中沟

通交流达成共识就需要大量工

作。 接到任务，潘良迅速熟悉新

的工作领域，他最常说的一句话

就是“共产党员，迎难而上，召之

即来，来之能战”。 3 月 4 日晚上，

凯旋南路接种点改建工作正式

进场，由医疗、护理、院感、信息、

医疗装备、药剂、后保组建的突

进队入驻。 潘良担任总协调，坚

守在施工现场，通宵达旦。 在区

卫健委、区疾控的大力支持和帮

助下，经过 30 小时的奋战，顺利

完成了环境保洁、 信息布线、设

施设备进场、 疫苗管理保障、医

护人员培训等一系列准备工作，

接种点于 3 月 7 日迎来首批接

种者。

30 小时攻关战让潘良一战

成名，徐汇速度、优质高效，成为

凯旋南路点的代名词。 面对随时

随刻会出现各种难题， 潘良直面

困难、见招拆招。“全面落实‘外防

输入、内防反弹’的防控策略，全

面、稳妥、有序推进实施新冠病毒

疫苗接种工作， 逐步扩大接种人

群范围，进一步提高人群接种率，

为我们国家和老百姓做点实实在

在的实事，是我的荣幸，凯旋南路

接种点离不开区卫健委和疾控的

大力支持， 医院领导全面部署和

每一位工作人员的无私付出，凝

心聚力，携手抗疫。 ”潘书记如是

讲。

截止目前， 新冠疫苗接种工

作总体平稳有序，接种顺畅，潘书

记仍奋战在现场一线。

（凯旋南路点临时党支部）

抗疫路上有我·召之即来，来之能战

———凯旋南路接种点筹建故事人物事迹之潘良

我院顺利通过上海市临床药学重点专科建设项目现场查验

时间砥砺信仰，岁月见证初心。为庆祝中国共产党成立 100 周年，

增强广大党员“不忘初心、牢记使命”的信念，激发全院党员以更加饱

满的热情投入到工作中去。 通过学党史、学劳模，开展“十佳百优”故事会，成立党员志愿服务

队，“我为群众办实事”健康服务基层行等活动，迎接建党 100 周年，践行“人民至上、生命至上”

的理念。
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